

# DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CALLE CAMPOMANES DE (ENSANCHE DEL TEMPLO)

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

JEFE REGIONAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bernis.—En Barcelona, Agencia de Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 37 ídem de Cornet, Arc. las, Núm. 5.—En Madrid, S. C. A. Alcañiz y C.

D. Antonio Kies Muñoz

Mez. adelantado ..... 4 pesetas.  
Anuncios y comunicados, precios convencionales.

No parece digno de los honores de la reproducción, por las juiciosas opiniones que contiene, el siguiente correcto artículo que publica *El Imparcial* de Madrid, en su número del sábado último:

## “Signo de los tiempos

Merece especial atención lo que ha pasado con el origen y marcha de la disidencia del Sr. Gamazo.

Explicase que hombre como éste haya aspirado á sustituir al Sr. Sagasta en la jefatura del partido liberal. Aquella visión que tan fuertemente agitó el alma de Macbeth ante la perspectiva de un trono, ha deslumbrado y deslumbrará, mientras la humanidad exista, el alma inquieta de todos los ambiciosos. Deséase lo que no se tiene, y además se cree merecer; y no fuera justo censurar duramente este estímulo, que es á veces origen de grandes acciones que ennoblecen una vida. Lo que no se explica es que cuando se busca un fin alto y glorioso, se empleen para lograrlo medios inoportunos y aun censurables. Nadie ha comprendido aún las razones que haya podido tener el señor Gamazo para dimitir últimamente su cargo de ministro de Fomento. Grandes y poderosísimas han debido ser, porque el prestigio de su nombre, lo mismo que el honor y la conveniencia de la patria, le obligaban á no promover dificultades de ningún linaje al gobierno de que formaba parte en el gravísimo empeño en que éste se halla comprometido con el extranjero.

Pero si esto es así, es decir, si los motivos que le impulsaron han sido tan graves, ¿por qué no los ha publicado desde el primer momento el señor Gamazo? El hombre público debe la verdad entera á su país, y con mayor motivo, cuando ese hombre aspira á llevar la representación de una gran fuerza política y gobernante dentro de un régimen, que es, por su propia naturaleza, de representación y publicidad. Con ser esto de suyo inexplicable, no es, sin embargo, tan por todo extremo extraordinario como el hecho de que haya buen número de representantes del país apellidados demócratas y liberales que levantan sobre el pavés y proclaman por caudillo á quien, no solamente ha ocultado toda explicación sobre el motivo de su disidencia, sino que nada ha dicho hasta el presente en punto á las ideas y á los procedimientos

que en lo sucesivo se propone sostener.

No es esta la primera vez que en nuestra política ocurre una cosa semejante. Así, con igual docilidad, y por motivos igualmente levantados, siguieron en su aventura al Sr. Romero Robledo aquel centenar de diputados que constitula el enjambre de amigos incondicionales del constante disidente. Pero este hecho, aunque lamentable, se explica tratándose de un partido conservador como el nuestro, formado por aluvión, y sin raíz alguna en la opinión pública, y sobre todo si se tiene en cuenta que el caudillo disidente había sido antes ministro de la Gobernación y hecho unas elecciones en las cuales puso todo su empeño en corresponder con otras tantas actas al afecto de sus amigos personales. Explicase, pues, que quienes por tales motivos figuraban como políticos, siguieran ciegos é incondicionalmente al que habían considerado siempre como su único protector y su jefe.

Lo que, aun viéndolo, no se cree, porque es casi imposible de concebir, es que quienes llevan la representación de su país é invocan principios de libertad, confundan la adhesión personal, que nace del puro afecto particular, con la adhesión política, que nunca, hasta por propia dignidad, debe ser incondicional, y que siempre debe estar fundada en la comunidad de ideas, de propósitos y de intereses entre el jefe y los individuos todos de una agrupación política.

«Me explico á Colón—decía el conde San Luis en uno de sus más hermosos discursos,—lo que no me explico es á los que le siguieron.» Comprendemos nosotros, aunque con alguna dificultad, al Sr. Gamazo, seducido y acaso atormentado ha mucho tiempo por esa posición suprema, casi omnipotente, que en los tiempos actuales es aneja á la jefatura de un partido; lo que no nos explicamos sino con profundísima tristeza es que gentes que se llaman liberales le sigan á ciegas, incondicionalmente y sin haber averiguado el punto en que piensa poner su tienda ni el camino que se propone recorrer. Los que así obran sancionan y organizan el más pequeño y torpe de todos los caudillajes.»

## A mis hijas

(DE NUESTRA COLABORACIÓN ESPECIAL)

Hijas mías, al dedicaros vuestro pa-

dre este pequeño trabajo, solo por el hecho de ser mio, no dudo os fijareis en él, y os aprovecharéis de las advertencias que os hago, que si bien son incompletas para constituir la educación de la mujer, ha de tener sobre vosotras una influencia tal, y os ha de producir cierto efecto, por ser obra de vuestro padre, que siente por sus hijas aquel cariño, que no llega á explicarse por lo inmenso, que por defectuoso que resulte y no produzca mella á las demás mujeres, á vosotras que alegres os arrojáis á mis brazos, con risa candorosa y amor en el corazón; que en vuestros ojitos vea asomada la alegría que os inunda al verme; que vuestros labios y rosaditos labios, me pidan un beso y otro beso, y un abrazo y mil, para vosotras, hijas mías, llenará el objeto que me propongo, si llegais al estado de mujer.

Grandes son las responsabilidades de un padre en la educación de sus hijas. Así como la planta necesita que el labrador la cuide con esmero y asiduidad, para que no se crien á su alrededor las malas hierbas que chupan las substancias que contiene la tierra para su desarrollo, y las flores el cuidado de un hábil y experto jardinero, con el fin de que, al romper su capullo y abrir sus aterciopelados pétalos, embalsame con su aroma el ambiente, y prolongue su lozanía el mayor tiempo posible al recibir su corola los ardientes besos de Febo, así debe de proceder el padre en la educación de sus hijos, para que, al llegar los niños á la mayor edad, sean laboriosos y honrados ciudadanos, y las niñas, hacendosas y virtuosas mujeres.

Hace diez y nueve siglos, hijas mías, que el mundo presencié un sangriento y trascendental drama. Su escenario fué la Palestina; su prólogo se anunció en Nazaret; su principio fué en Belén; su desarrollo, en Jerusalén, y el epílogo se escribió con sangre en la montaña del Gógota. El protagonista, fué Jesús; su obra, la Redención humana, y para sus efectos nos legó, como recuerdo imperecedero, la Iglesia, clave de su doctrina, apoteosis de su gloria.

El ser buenas cristianas, es mi primer deseo; por lo tanto, visitad la casa del Señor, y en especial los días de precepto; asistid á su mesa á recibir el pan de los ángeles, sin mojigatería, sin alarde ridículo; sin miras de conveniencia social. El Templo merece más alto respeto; no es un centro mundano. Allí acuden las almas á ponerse en relación con Dios

por medio de la oración y la penitencia, y por lo tanto se ha de estar con recogimiento y guardar la mayor compostura por no distraer al que está á tu lado, y porque así lo exige lo sagrado del lugar. La mujer que cumple con su deber de cristiana, y siente lo que practica, y cree lo que manifiesta, aquella mujer, no os quepa la menor duda, ha de ser precisamente una buena hija, una esposa ejemplar y una santa madre.

El orgullo y la coquetería, son defectos tan repulsivos, que empañan el brillo de la mujer que los posee. Eso no priva de que se vista con gusto y elegancia y estar satisfecha de sí misma al ver que le sienta bien el vestido, y frecuente la sociedad, sin ese aire místico que se asemeja á la hipocresía; no, el alarde y el abuso de estas cosas, es lo que constituye uno de los defectos mencionados, sabiendo que la modestia está querida y respetada; que la sencillez encanta y la humildad atrae. ¿Queréis saber lo que es la coqueta? Pues fijaos del modo que la describo en la siguiente

### DÉCIMA

Conjunto de pretensiones;  
vanidad torpe y necia;  
juguete que nadie aprecia  
mecido en las ilusiones.  
Avida de adulaciones;  
amores que nadie sella;  
astro que no deja huella  
de su paso por el cielo;  
esperanza sin consuelo  
y acero que el aire mella.

Aquí teneis retratada á la mujer coqueta, y si pudiérais verla retirada en su habitación, completamente sola, veríais lágrimas en sus ojos, pero no abundantes como las derrama el dolor, pocas y ardientes; saltan, no se deslizan; no dejan señales de humedad, son chispas que se desprenden del hierro candente al recibir los golpes del martillo; son efectos del despecho, de la desesperación, de la ira porque ha sido contrariada en uno de sus pueriles caprichos. ¿Qué desgraciada es la mujer que quiere agradar á la sociedad; que solo siente deseos de exhibición; que en sus oídos quiere que suene continuamente la lisonja, y en sus labios se perpetúe la sonrisa que demuestre su coquetismo satisfecho? No, hijas mías; no incurráis en semejantes defectos; sabed que la mujer tiene su vida, su deber en la familia, en el hogar; si soltera el cuidado de sus padres, y si casada el de su marido y sus hijos. Aquí es donde ha de derramar todos los te-

ros de su gracia y de su belleza.

No halague vuestra vanidad de mujer si ois que os llaman hermosa. La belleza física desaparece; el tiempo se encarga de ello, si antes los sufrimientos y las enfermedades no se han anticipado a su destrucción.

Una mujer joven y bella, ó que lo presuma, se encuentra siempre al borde de un abismo, en constante peligro de perecer. Otra belleza ha de tener la mujer, la belleza del alma; esta no desaparece con los años. En cuanto se llega á la senectud de la vida, hay dos exclamaciones gráficas que así lo expresan: ¡Qué hermosa fué! ¡Qué buena es! La belleza del rostro va perdiéndose visiblemente; aquellos cabellos, negros como el azabache, ó rubios como el oro, han adquirido el color de la nieve; aquellos rasgados ojos y de mirar expresivo, se han vuelto lánguidos y tristes; pierde la piel su tersidad, al aparecer las arrugas formando surcos en la cara; la palidez ha sustituido al rosado color de sus mejillas; aquel talle estelto se dobla al peso irresistible de los años; aquella cabeza ergida, se inclina hácia la tierra buscando sus apagados ojos el hoyo de su sepultura. Procurad alcanzar la hermosura del alma formada por las virtudes, porque el cuerpo baja á la tierra y el alma sube á los cielos.

Los mejores amigos que tenéis en el mundo, los que más os aman y mejor os aconsejarán, tenedlo bien presente, son los padres. No les ocultéis ni las causas de vuestras risas, ni los motivos de tristeza, ni el porqué de las lágrimas. Solicitad cariñosas el consuelo de sus palabra, los consejos de su experiencia y el apoyo de sus brazos, confiadas en que todo lo encontrareis en la voluntad y en el corazón de vuestros padres. Engañar á los que os dieron el sér, olvidando todo deber y sin un átomo de gratitud hácia aquellos que tantos sacrificios han hecho por vosotras y que tanto os aman, es propio de hijas desnaturalizadas, de mujeres infames, llevando en sí el castigo de sus graves faltas, en los remordimientos que torturan su conciencia, y en el desprecio de la gente al señalarla con el dedo, y apartándose de su compañía. ¡Oh, qué vergüenza para una hija! ¡Qué desconsuelo para los padres! Haced que esto no ocurra, y sea la vuestra, voluntad de templado acero, contra las acechanzas de las malas pasiones, honrando á vuestros padres.

Si llega un día que un hombre os ofrezca su mano para conducir al altar á prestar el juramento de amor y fidelidad formando el nudo conyugal, pensadlo bien, consultad á vuestro corazón si verdaderamente le ama, no obreis con lijereza ni por vanidad, tan común en las jóvenes: sabed que el matrimonio es el acto más trascendental que realiza la mujer y las obligaciones que en su nuevo estado contrae son muchas é importantes, y una vez consumado, solo la muerte lo deshace, salvo excepcionales casos. La mujer en el hogar es el todo, si hace buen uso de la influencia moral que ejerce sobre el hombre; no se necesita aguzar mucho el ingenio para conseguirlo; la humildad y el cariño, son las armas que ha de esgrimir, y si son insufi-

cientos, se sufre con resignación, sin que implique el mal proceder del marido, causa ni motivo á que falte la mujer á los sagrados deberes de esposa y madre.

RICARDO FADURDO.

## Crónica General

### El barranco de San Antonio

Dice el *Correo de Tortosa*:

«Hemos tenido ocasión de pasar por el barranco de San Antonio, después que los contratistas de las obras del pontón en proyecto sobre dicho barranco, han abandonado los trabajos allí empezados á realizarse, y efectivamente, hemos podido ver que el paso por dicho punto resulta peligroso, pues con la zanga de cimentación que se ha abierto, se ha destruido el antiguo camino, quedando el que ahora existe muy angosto y en malas condiciones.

Nuestro querido amigo don Reynaldo Brea, Ayudante de Obras Públicas en esta ciudad y el Sobrestante señor Masía, han tomado por su parte las precauciones que están á su alcance, á fin de evitar alguna sensible desgracia. Al efecto, para señalar el peligro y evitarlo en lo posible, se han cercado con gruesas cuerdas atadas á postes, la zanja referida y todos los puntos peligrosos, y además está allí de vigilancia constantemente un peón y hay dos faroles encendidos durante las horas de oscuridad.

Creemos muy acertadas estas medidas; pero ¿qué haremos en las primeras avenidas que ocurran? Indudablemente quedará interrumpido el paso durante mucho tiempo, dado el modo desastroso como ha quedado aquello.

Convendría, pues, que se procurase por quien corresponda gestionar el que continúen las obras los contratistas, ó se rescinda el contrato, que es lo más probable que se haga, y en este caso, no tendremos pontón en tres años.

Por supuesto, que el que tiene la culpa de todo ello, debe estar muy tranquilo, sin importarle poco ó nada lo que pasa.

¡Qué país y qué cosas!

El presidente de la Diputación provincial D. Fernando de Querol, transmitió el sábado al excelentísimo señor ministro de la Gobernación el siguiente telegrama:

«Los elementos liberales que componen la mayoría de esta Diputación recién constituida, acuerdan elevar á V. E. la expresión de su incondicional adhesión á la política del Gobierno y muy especialmente al Excmo. señor Presidente del Consejo de ministros.»

Del *Diario del Comercio* de Tarragona de hoy:

«Al apreciable colega el *DIARIO DE TORTOSA*, agradecemos la felicitación que dirige á nuestro distinguido amigo D. Luis Cañellas, con motivo de haber sido nombrado vice-presidente de la Comisión provincial.»

El que fué hace pocos años Registrador de la Propiedad de éste partido, nuestro amigo particular D. Buenaventura Agulló y Prats, acaba de ser nombrado para desempeñar el mismo cargo en Huesca.

Nuestro particular amigo el conocido camiserero D. José M.<sup>a</sup> Vallespi, acaba de recibir, para la próxima temporada de invierno, un variado surtido de franelas, última novedad, para la confección de camisas *Varela*.

Llamamos sobre este artículo la atención de nuestros lectores.

Consideramos oportuno recordar la

obligación que tienen de pasar la revista anual en todo el presente mes, los soldados con licencia en sus casas, los reclutas en depósito y los exceptuados por cualquier causa.

La Junta provincial de la «Cruz Roja», ha acordado dar las más expresivas gracias, á nuestro distinguido amigo, el conocido propietario D. Isidro Gasol, por el cuantioso donativo que le ofreció recientemente.

*Talonarios para el sorteo de Navidad.*—En la imprenta de este periódico, se confeccionan con perfección, prontitud y economía.

Hoy ha expirado el plazo para retirar las cédulas personales del presente año, sin satisfacer recargos.

Mañana nos ocuparemos de un artículo que en su edición de ayer, nos dedica nuestro colega el *Correo de Tortosa*.

Ayer en el tren correo del mediodía, pasaron por nuestra estación, gran número de mozos del actual reemplazo, que procedentes de la zona de Tarragona, marchaban á sus destinos.

Ayer noche á las diez empezó á llover, haciéndolo á ratos, copiosamente. Nuestros campos han recibido buena sazón, que favorecerá las operaciones de la siembra.

Anteayer se registraron en ésta, dos nacimientos. No hubo defunciones ni matrimonios.

Están en venta un billar y dos carruajes. Informarán en esta imprenta.

El día 14 del corriente, debe reunirse en sesión la Diputación provincial.

Ayer se hallaba en esta ciudad el teniente coronel de ingenieros de la provincia, nuestro particular amigo D. Ramón Martí.

La visita de dicho señor se halla relacionada con el proyecto de una obra para evitar los desprendimientos de tierras en el castillo de San Juan, obra de sumo interés para el vecindario.

Ha obtenido el Beneficio de Contralito en nuestra Catedral, mediante oposición, nuestro apreciable amigo don Antonio Boada, presbítero, Tenor de la Catedral de Segorbe.

Felicitemos al Sr. Boada por su nuevo triunfo.

Se halla gravemente enfermo el señor delegado de Hacienda de la provincia D. Ricardo Braña.

Hacemos votos porque el enfermo obtenga pronta mejoría.

D. Rafael Tutó, Médico oculista, calle Moncada, núm. 7, piso principal, (casa Gras).—Tortosa.

Hemos recibido el núm. 19, tomo 2.<sup>o</sup> del importante semanario ilustrado *El Gato Negro*, cuyo contenido tanto por lo que respecta al escogido y ameno texto como á sus excelentes grabados, en nada desmerece del de los números anteriores.

El Opal Pasta es para los solteros un tesoro inapreciable, en el cual hallarán un medio que les permita presentarse siempre con los vestidos limpios y con palcricitud esmerada. Para ello no hay más que emplear la pasta Opal. Quita con suma facilidad las manchas sin necesidad de mojar la ropa. De venta en las droguerías, etc., á 40 céntimos y 1 peseta cada tubo.

Con verdadero interés llamamos la atención de nuestros lectores referente al prospecto que acompañamos con el presente número, titulado: **Tabletas Migranitas**, necesarias á cuantas personas padezcan jaqueca, neuralgias y demás afecciones de la cabeza.

Según las comunicaciones presentadas á la Academia de Ciencias, el aceite de hígado de bacalao blanco contiene 2 ojo de principios activos; el rubio 3 ojo y el moreno 5 y 6 ojo. Estos principios activos se han aislado del aceite moreno por M. Chapoteaut, que les ha dado el nombre de *Morrhual*. En forma de pequeñas cápsulas que representan 25 veces su peso de aceite, el *Morrhual* es aceptado sin dificultad por los niños y las personas que no pueden tolerar el aceite de hígado de bacalao.

Bueno es recordar que los medicamentos que tienen por base varios productos, se descomponen fácilmente, de tal modo que, muy á menudo, los médicos ignoran cual es el que obra. Débese pues tomar medicamentos simples, como el *Vino de Chapoteaut*, que es el alimento par excelencia, y contiene, por copa de Burdeos, 10 gramos de carne de vaca soluble y digerida. Conviene á los enfermos dañados de anemia, gastralgia ó que soportan mal los alimentos.

### DIFTERIA (mal blanc) CRUP

La angina que acompaña á la escarlatina, se convierte con frecuencia en diftérica, por lo cual, en casos de duda, debe emplearse el suero puro y fresco de la consulta del

**Doctor Sabaté, especialista en partos, mujeres, y niños.**

(Angel, 16 pral.) (TORTOSA).

### Antonio Kies Muñoz

### José Kies Alvarez

#### ABOGADOS

Han trasladado su despacho á la calle de San Ildefonso, (Ensanche del Temple, casa del señor Brunet, piso tercero).

#### HORAS DE CONSULTA

De 9 á 1, y de 5 á 8.

Especialidad en cuestiones administrativas

### Librería, Papelería, Objetos de escritorio é Imprenta

DE LAS

Hermanas Herederas de L. Bernis

6—Obispo Aznar—6

antes Plaza Nueva.—TORTOSA.

Inmenso y variado surtido de librería y papelería, objetos de escritorio y dibujo.

Suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros.

Centro general de suscripciones á toda clase de obras.

Venta diaria de los periódicos de mayor circulación de España.

Precios módicos.

6—Obispo Aznar—6

## Mercado de Reus

**Vinos tintos:** Se cotizan los de los distritos de Tarragona y Valls de 20 á 22 pesetas la carga de 121'60 litros según clase; de nuestro término de 19 á 23 pesetas; id. los llamados de Pío de montaña, de 20 á 22 id.; Conca de Barberá, de 18 á 20 idem.

**Vinos blancos:** Tarragona y Valls, virgenes, de 28 á 30 pesetas por carga de 121'60 litros; Montblanch; de 25 á 28 pesetas.

**Mistelas:** Las negras se cotizan de 60 á 65 pesetas la carga de 121'60 litros y las blancas de 60 á 62 pesetas idem.

**Espíritus:** Se factura el selecto de 39'40 grados con pasco, á 148 pesetas el hectolitro, según procedencia; Extraño á 146 pesetas id. y Fino corriente á 144 pesetas id.

**Avellana:** Se cotizan de 43 á 43'50 pesetas el saco de 58 kilos.

**Almendras:** La molinar en cáscara se cotiza de 60 á 65 pesetas el saco de 50 kilos. La planeta en grano á 130 pesetas quintal de 41'60 kilos; Esperanza en id. de 115 á 120 pesetas. Común en id. de 98 á 105 pesetas idem.

**Algarrobas:** Se cotizan las nuevas de 5'25 á 5'75 ptas., las viejas de 7'50 á 7'75 ptas. quintal de 41'60 kilos.

**Aceites:** Se cotizan, el bueno de este campo á 4'25 ptas. el cuartan de (4'13); el de Urgel á 3'50 ptas. y el de arriería á 4'25 ptas. idem.

## POSTRES VARIOS

### DOS NIÑAS

Anoche vi dos niñas  
¡válgame el cielo!  
más lindas y brillantes  
que dos luceros;  
y, jadeando,  
mi corazón tras ellas  
se fué volando.

Yo no sé quien al verlas,  
dijo:—Me abrazan.—  
Y añadí.—Por ser mías  
diera mi alma;  
que estoy de ellas  
más prendado que el cielo  
de sus estrellas.—  
Más veo, Mariquita,  
que esto te enoja.  
¿Es porque mis palabras  
hoy te incomodan?  
Desecha ojos;  
¡cuo ves que eran las niñas  
de tus dos ojos?

JOSÉ C. BRUMA.

### Primeras Flores

(Á Carmen)

Como en jardín galano  
brotan las flores,  
en nuestras almas brotan  
las ilusiones.

¡Flores benditas  
que convierten las penas  
en alegrías!

Hoy que á sentir empieza  
dentro del pecho  
ilusiones que forja  
tu amor primero,  
procura, Carmen,

que esas flores no lleguen  
á marchitarse.

Feliz tú si conservas  
siempre en el alma  
de la ilusión primera  
la flor lozana,  
cuyo perfume  
del desengaño rasgue  
la negra nube.

De ilusiones un mundo  
tu pecho encierra:  
guárdalas con cariño,  
nunca las pierdas,  
y haga la suerte,  
que esas flores perfumen  
tu pecho siempre.

CÁRLOS CANO.

## Notas cómicas

En un tribunal:

El presidente.—Ha sufrido usted cuatro condenas más por hurto, robo, embriaguez y estafa.

El acusado.—¡Por Dios, señor presidente, mire vuencencia que está mi novia en la sala!

Se habla de los negros.

—Créanlo ustedes, viven muy bien y los tratan con dulzura.

—¿Con dulzura? ¡A palcos!

—Sí, pero les pegan con caña de azúcar.

Un carretero conduce en su vehículo diez cerdos.

Pasa por el camino un labrador y le dice:

—Estoy rendido de fatiga y quisiera que me admitiera en su carro.

—Lo haría con gusto, pero llevo diez cerdos y no queda puesto para nada.

—¡Qué tontería, hombre! Donde hay sitio para diez lo hay para once.

Se habla de los asuntos de Creta y del concierto europeo, y Juanita pregunta á su padre:

—Papá, ¿qué instrumentos se tocan en el concierto europeo?

—Los instrumentos diplomáticos, pero te advierto que suenan muy mal.

## Noticias de Madrid

(Del día 8 Noviembre)

### Por telégrafo y teléfono

#### «El Cerreo»

Dice el órgano oficioso que bien informado puede asegurar que son calumnias cuanto afirma en sus declaraciones de *La Última Hora* el señor Ribot, respecto á los trabajos que atribuye al señor Merino, yerno del Presidente del Consejo, para que el exgobernador de Cádiz no ocupase el gobierno de Barcelona.

#### Cesantías

—De ayer á hoy se han firmado más de sesenta cesantías de empleados del ministerio de Ultramar.

#### Telegramas

—Ha sido muy comentado el hecho de que á última hora de la tarde, los embajadores de casi todas las grandes potencias hayan recibido gran

número de telegramas de sus respectivos gobiernos.

#### El señor Nocedal

—El señor Nocedal ha pedido á sus amigos que interin no se forme el llamado partido católico nacional, apoyen al general Polavieja.

#### «Le Gaulois»

—París 8.—*Le Gaulois* se ocupa con interés de la sesión que hoy debía celebrar la comisión hispano-americana de la paz.

Dice que esta sesión no modificará en lo más mínimo el estado de las negociaciones, pues los comisionados yanquis tienen orden de no resolver nada hasta que reciban nuevas instrucciones de su Gobierno.

Añade que tiene la seguridad más completa de que los yanquis abonarán á España una indemnización pecuniaria y termina diciendo que sólo los visionarios pueden admitir la posibilidad de una ruptura.

#### Desanimación

—Los círculos están casi desiertos. Hay gran escasez de noticias y llueve á cántaros.

#### Sesión suspendida

—París 8.—Antes del mediodía mister Day dirigió una carta al señor Montero Ríos, rogándole que se aplazase la sesión que esta tarde debía celebrarse.

Montero Ríos accedió.

Los comisionados se reunirán mañana á las 2 de la tarde.

#### La repatriación

—En el ministerio de la Guerra se ha recibido un despacho del general Blanco dando cuenta de la salida de Cuba con rumbo á la Península, de los trasatlánticos «Les Andes», «San Francisco» y «Satrústegui».

«Les Andes» conduce 75 jefes y oficiales, 7 médicos, 2 farmacéuticos, 1 capellán, 25 sanitarios y 1.303 enfermos graves.

El «P. de Satrústegui» conduce 53 jefes y 117 soldados.

Los dos últimos van directamente á Barcelona.

El «San Francisco» conduce 19 oficiales, 49 enfermos graves y material de guerra.

#### Don Carlos

—Un despacho de Londres dá cuenta de que D. Carlos intentó negociar en aquella capital un empréstito de diez millones de pesetas, pero fracasaron sus gestiones, pues el prestamista exigía como garantía la hipoteca de los bienes del pretendiente, y los de su esposa, y Don Carlos no se atrevió á comprometerlos.

## ULTIMA HORA

## TELEGRAMAS

Servicio especial del  
DIARIO DE TORTOSA

### El Emperador de Alemania

Madrid 9—3 tarde.

El emperador de Alemania en el viaje que realiza pasará por el puerto de Cartagena, é irá despues á Cádiz.

Créase que no desembarcará.

Esta visita produce gran expectación en toda Europa.—*Mencheta.*

#### Negativa

Madrid 9—3'20 tarde.

El Gobierno niega la versión circulada sobre el arrendamiento de las islas Filipinas, como solución al conflicto actual.—*Mencheta.*

#### Concesión

Madrid 9—4 tarde.

Al ex-gobernador general de Puerto Rico, Sr. Macías se le ha concedido la gran Cruz roja pensionada.—*Mencheta.*

## ANUNCIOS

### TURRÓN DE CHERTA

legítimo de la

### Casa Ricart

De venta en la confitería del señor BERTOMEU, calle de la Rosa.

## Aviso importante

### GANGA POSITIVA

En el acreditado establecimiento de tegidos de D. Antonio Tort, situado en la calle del Angel, núm. 14, se acaban de recibir grandes y variados surtidos de géneros de todas clases de la más alta novedad, propios para la temporada presente, los cuales son dignos de ver y comprar, por su elegancia, solidez y baratura.

No comprar sin antes visitar el citado establecimiento, donde sus numerosos parroquianos y el público en general encontrarán todos los géneros que necesiten á precios sumamente reducidos.

### NO EQUIVOCARSE

Angel 14-Antonio Tort-Angel 14

### SE VENDEN

Un caballo en buen estado, amaestrado para silla y carruaje.

Un «charré» con todas las guarniciones. Es propio para carretera.

Una silla de montar, con todos sus atalajes. Se cederá por un precio económico.

Informes en esta imprenta, ó en la librería herederas de Bernis, Obispo Aznar, 6.

## Novedades

Se ofrecen toda clase de artículos de tejidos nacionales y extranjeros, en el establecimiento de

DON JUAN BAUTISTA ALVAREZ

Calle del Angel, 7, y Muncada, 2.

Especialidad en géneros para trajes de señora y caballero.

Artículos de luto á precios económicos.

Lo más nuevo y de mayor gusto en géneros de punto, se encontrará en esta casa.

### CÁPSULAS DE QUININA DE PELLETIER

Estas cápsulas, inalterables, del grosor de un guisante, no se endurecen como las píldoras y se tragan más fácilmente que las obleas medicamentosas. Son soberanas para combatir los resfriados, la gripe, la influenza, y en general los accesos febriles que se manifiestan al iniciarse las enfermedades. Las jaquecas, neuralgias, cefalurias intermitentes y palúdicas, el cansancio, la falta de energía, el reuma, la gota, los dolores de riñones son tributarios de este heroico medicamento.

Una CÁPSULA es más activa que una gran copa de Quina.  
Exigir en cada cápsula el nombre PELLETIER, inventor de la Quina.  
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## JOSÉ MARIA BERNIS

Puente Piedra 1---San Roque 2

# 1899 GRAN EXPOSICIÓN DE CALENDARIOS 1899

Desde UN REAL A SEIS PESETAS

Corresponsal exclusivo para la venta en Tortosa, de  
*La Publicidad, La Vanguardia, Las Noticias, La Correspondencia de España, El Nacional, El Pueblo, Las Provincias, El Mercantil Valenciano, El Centro, Los Sucesos etc*

Venta y reparto a domicilio de

*El Noticiero Universal, El Liberal, El Imparcial, Blanco y Negro, Revista Moderna, Nuevo Mundo.*

### RAPIDEZ Y PUNTUALIDAD EN EL SERVICIO



## Interesane á los herniados (trencats)

### Curación radical de las hernias (trencats)

Mediante el acreditado BRAGUERO ÓPTIMO HERNIAL VIVES, con Real privilegio, el único aparato herniario medicinal conocido en el mundo, compuesto de materiales químicos electro-magnéticos que refuerzan y vigorizan las partes herniadas, hasta su completa curación.

Aprobado y recetado por las eminencias médicas nacionales y extranjeras, y premiado con medalla de oro en varias Exposiciones. Lo patentiza ser un aparato que puede curar científicamente toda clase de hernias, por crónicas y rebeldes que sean, el hecho de haber curado con el mismo aparato a tantos de 60 á 75 años de edad, que hacia venían sufriendo de 30 á 40 años tan grave dolencia. Oj con los charlatanes y falsificadores que recorren por el mundo engañando a la gente. El único y exclusivo representante que tiene la «CASA VIVES» de Barcelona, calle de la Unión, núm. 17, para la venta y aplicación de sus bragueros medicinales en toda esta comarca, es el

**DR. ALEMANY, Calle de la Rosa, núm. 14.--TORTOSA**

## PILDORAS DE LA PIEL ROJA

Preparación especial de José María Font, farmacéutico

Pedidas todas las que tengais TOS en cualquier farmacia aún aquellos que no hayan conseguido alivio con ninguno otro de todos los acreditados específicos conocidos, toda vez que ellas constituyen un precioso medicamento para combatirla.

**PRECIO: UNA PTA. CAJA**

NOTA.—Se mandan por correo certificadas sin aumento de precio, á los pueblos donde no haya farmacia, siempre que se pidan dos cajitas.

Farmacia Central  
Española  
Pelayo, 42,  
Barcelona

### De gran interés para los agricultores

## Cámara Agrícola oficial de Valencia

CARTILLA AGRÍCOLA con las fórmulas de Abonos para los principales cultivos, explicando de una manera clara y sencilla, para que esté al alcance de todas las inteligencias, las precauciones que se han de tomar para la compra de las primeras materias, cómo han de mezclarse y manera de aplicarlas.

**Precio, una peseta**

De venta: En las principales librerías, en la «Cámara Agrícola», y a la Administración de *La Agricultura Española*, plaza de Cajeros, 6, Valencian donde puede hacerse el pago en sellos de franqueo.

# Disponible

# Disponible

CHOCOLATES DE NATIAS LÓPEZ

VEINTE RECOMENDAS DIBUJADAS

CAFES MUY SUAVES

POSTADOS POR UN NUEVO PROCEDIMIENTO

TEAS, NAPOLEANAS Y BOMBONES

DEPOSITO GENERAL Puerta del Sol, 8. MADRID.

OFICINAS Palma Alta, 13.

De venta en esta ciudad; D. Francisco Canivell y Saic

DEPOSITO GENERAL  
San Vanda de RAFAEL ROMERO JEREZ

